Epistolario

Nota cultural sobre el Archivo General del Estado de Nuevo León (1997)

Sofía Goerne Villarreal ¹ Universidad Autónoma de Nuevo León

Introducción

La presente nota cultural se encuentra dentro del tercer número del periódico *Voces. Un vehículo del estudiantado para presentar nuestros valores*, en la edición de agosto-septiembre de 1997. Este diario fungía, según muestra la leyenda de la portada, como órgano de difusión de la Preparatoria No. 1, y se publicaba de manera bimestral, teniendo como director y editor a Eliud Efraín Gallardo Barbosa.

Bajo el título "El Archivo General del Estado: un universo de libros y documentos", Joao Quiroz Martínez nos relata su breve pero enriquecedora visita a la institución donde se resguardan testimonios documentales de la historia del estado de Nuevo León. Su principal objetivo era darle promoción al lugar y motivar a los lectores a interesarse por conocer las instalaciones.

Quiroz Martínez menciona que, a pesar de su nombre formal y solemne, el Archivo General del Estado de Nuevo León no es un recinto aburrido sino todo lo contrario, pues ya para los años noventa contaba con un número variado de departamentos. Para nuestro narrador sobresalía principalmente el archivo donde se encuentran resguardados los cassettes de vídeo y audio, mismos que contenían entrevistas que los colaboradores realizaban para recabar testimonios orales.

El autor describe al archivo estatal como "un espacio para la cultura y el conocimiento de nuestra región y de nuestro país", y es principalmente esta idea lo que lo hace sumamente importante para el público general. También comenta sobre su llegada al recinto, que parece haber sido sorpresiva, lo cual no obstó para que los integrantes del archivo le abrieran las puertas y para que fuera recibido por la propia directora, la licenciada Leticia Martínez Cárdenas (1944-2014), quien cabe decir fue la primera mujer en dirigir dicha dependencia gubernamental. Ella fue la guía durante su visita, y relató el funcionamiento de todos los departamentos existentes, además de que habló sobre la historia de la institución y reconoció la excepcional labor por la cual el archivo había recibido diversos premios. De igual manera, la directora extendió una invitación a todos los estudiantes de nivel superior para que acudieran a la institución para realizar su servicio social.

Por su parte, Quiroz Martínez invitó de nuevo a sus lectores a visitar el lugar, principalmente promocionando la consulta de documentos antiguos que ahí se encuentran resguardados. Con sus descripciones sensoriales acerca de las hojas amarillentas que conforman los documentos que se preservan en el archivo, así como con la mención de las hazañas de Agapito Treviño o la historia de los primeros pobladores de la región, el autor resalta la importancia y lo beneficioso que puede ser este lugar para aquellos interesados en la lectura y en la historia regional.

El documento

El Archivo General del Estado: un universo de libros y documentos

Por Joao Quiroz Martínez

En una constante lucha contra la insuficiencia de conocimientos de nuestras raíces mexicanas y nuevoleonesas en particular, nos rondamos por el Archivo General del Estado a echar un vistazo a los libros que allí se resguardan así como a sus instalaciones en general.

Una cosa sí les quiero comentar: que aunque el simple nombre suene aburrido no es como parece ya que en sus variados departamentos siempre hay algo interesante que hacer, como el archivo de los cassettes de vídeo y de audio donde la gente que allí labora hace entrevistas a personas que puedan aportar información valiosa.

Archivo General del Estado, su nombre lo dice todo, un espacio para la cultura y el conocimiento de nuestra región y de nuestro país y viéndolo como ese tesoro de la cultura, la gente debería acercarse más a estos lugares ya que para

¹ Es estudiante de la licenciatura en Letras Hispánicas en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Nuevo León.



sorpresa de muchos, el Archivo General del Estado está abierto a todo público interesado en conocer nuestra región y su pasado.

Nuestra llegada realmente fue un tanto sorpresiva al mencionado lugar y me agradó mucho que nos abrieran las puertas con toda amabilidad y nos recibió en forma muy atenta y cordial la licenciada Leticia Martínez Cárdenas, quien es la directora del archivo.

Ella nos explicó el funcionamiento de cada uno de los departamentos allí existentes, asimismo hizo un breve pero conciso comentario sobre la historia del archivo en donde dejó muy en claro que es uno de los mejores en México y cuenta con los mejores acervos, por lo cual ya se le ha premiado en repetidas ocasiones por excepcional trabajo.

Exhortó a través de "Voces" de la Preparatoria No. 1 a todas aquellas personas que actualmente estudien una carrera universitaria, que de ser posible y si así es su deseo que acudan a esta institución a hacer su servicio social.

Yo los invito a que se adentren al universo de libros y documentos sumamente importantes, a que vengan a sentir ese olor a papel viejo... sabio y sobre todo a que incrementemos nuestros conocimiento a través de los libros sobre nuestra tierra.

Sin lugar a dudas, un misterio son esos papeles provenientes del siglo pasado y algunos hasta más viejos. Sorpresa agradable es lo que se encuentra entre los rincones de hojas amarillentas, bien cuidadas, protegidas por profesionales y sobre todo que son documentos que en cualquier momento pueden ser consultados.

Resulta realmente emocionante enterarte de las hazañas del famoso Agapito Treviño, o de los primeros pobladores de nuestra región, de sus primeras publicaciones así como de tantas y tantas cosas difíciles de enumerar.

Pero de una cosa sí estamos seguros: si tú eres un "ratón de biblioteca" como comúnmente nos llaman a aquellos que nos gusta la lectura, un lugar ideal es el Archivo General del Estado.

Ya estando allí, los segundos, los minutos y las horas parece que se detienen. De hecho, se podría decir que el único inconveniente o "enemigo" es precisamente el tiempo, pero si te formas una disciplina y fomentas la lectura, aprendes a sacarle partido al tiempo y exprimirlo lo más posible y de paso incrementas tus conocimientos.

FUENTES DE INFORMACIÓN

Voces. Un vehículo del estudiantado para presentar nuestros valores. Monterrey, México.

El Archivo General del Estado Un universo de libros y dodumentos

Por: Joao Quiroz Martínez

In una constante lucha contra la insuficiencia de conocimientos de nuestras raices mexicarias y nuevoleonesas en particular, nos rendamos por el Archivo General del Estado a echar un vistazo a los libros que allí se resiguadan así como a sus instalaciones en general.

Una cosa si les quiero comentar, que

aunque el ample

Exhortó a través de "Voces" de la preparatoria No. 1 a todas aquellas personas que actualmente estudien una camera universitaria, que de ser posible y si así es su deseo que acudar a esta institución a hacer su servicio social.

Yo los invito a que se adentren al universo de libros y documentos sumamente importantes, a que vençan a sentir ese olor a papel vejo... saloro y sobre todo a que incrementemos muestro conocimiento a través de los libros sobre nuestra tierra.

les provenientes del siglo pasado y algunos hasta más vicios. Sorprésa agradable es lo que se encuentra entre los nincones de ho-

Sin lugar a dudas, un misterio son esos pepe-

se encuentra entre los nincones de hojas amanifentas, bien cuidadas, protegidas por profesionales y so-

bre todo que

801

do-

cumentos que en cualquier momento pueden ser consultados.

Peculta realmente emocionante enterarte de las hazañas del famoso Agapto Treviño, o de los principos pobladores de nuestra región, de sus primeras

de sus primeras
publicaciones así
como de tantas y tantas
cosas dificilmente de enum

Pero de una cosa sí estamos seguros, si tú eres

de biblioteca" como comúnmente nos llaman a aquellos que nos gusta la lectura,

Ya estundo allí, los segundos, los minutos y las horas parece que se detienen. De hecho, se podría decir que el único inconveniente o "enemigo" es precisamente el tiempo, pero si te formas una disciplira y fomentas la lectura, aprendes a sacarie partido al tiempo y expriminfo lo más po-

sible y de paso incre-

un lugar ideal es el Archivo General

del Estado

mentas tus conocimientos.

nombrc suene aburride no es como parece y va que en sus vanados departamentos sciupre hay aleo interesan

Le que hacer, como el archivo de los casselles de video y de audio donde la gente que allí labora hacen

entrevistas a personas que puedan apor-

tar información valiosa.

Archivo Ceneral del Estado, su nombre la dice todo, un espacio para la cultura y el conocimiento de nuestra región y de nuestro país y viéndolo como ese tesoro de la cultura, lagente debería acorcarse más a estos hignes ya que para sorpresa de muchos, el Archivo Ceneral del Estado está abierto a todo público intraresado en conocer nuestra región y su parado

Nicetra llegada realmente fue un tanto sorpresiva al mencionado lugar y me agradó mucho que nos abrieran las puertas con tecta anabilidad y nos reobió en forma muy atenta y cordial la licenciada tetica Martínez Cárdenas, quien es la diroctura del Archivo.

Ella-nos explicó el funcionamiento de cada uno de los departamentos allí existentes, asimismo hizo un breve pero conciso comentario xobre la historia del Archivo en donde dejó muy en daro que es uno de los mejores en México y cuenta ucin los mejores acervos, por lo cual ya se le ha premeda en repetidas ocasiones por su excepcional trabajo.

